



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

ESCUELA DE MEDICINA

NOMBRE DE ALUMNO:
EMILI VALERIA ROBLERO VELÁZQUEZ

NOMBRE DEL PROFESOR:
IRMA SÁNCHEZ PRIETO

NOMBRE DEL TRABAJO:
LÍNEA DEL TIEMPO “PSIQUIATRÍA”

MATERIA:
PSIQUIATRÍA

GRADO:
5° SEMESTRE

TAPACHULA CHIAPAS A 14 DE SEPTIEMBRE DEL 2024

PSIQUIATRÍA

LÍNEA DEL TIEMPO

ALCMEÓN DE CROTONA DISCÍPULO DE PITÁGORAS

Fue el primero que relacionó lo mental con el cerebro al descubrir por disección, que ciertas vías sensoriales terminan en el encéfalo, y elaborar una teoría de la disarmonía como causal de enfermedad

ASCLEPIADES

habló de Frenitis, enfermedad mental con fiebre y Manía, enfermedad mental sin fiebre. Fue el primero en diferenciar las ilusiones de las alucinaciones.

EL PAPA INOCENCIO VIII, EN 1484

Ordenaba perseguir y castigar la brujería dando comienzo al extenso período de la Inquisición, donde los "brujos" eran torturados y muertos en la hoguera.

J, WEYER

Denunció que los acusados de brujos eran en realidad enfermos mentales y por su lucha es considerado por muchos como el primer psiquiatra; describió los síntomas de la psicosis, la epilepsia, las pesadillas, los delirios, la paranoia y la depresión.

CULLEN 1777

Cullen las designa como "neurosis", afectación de los nervios

SIGLO
VI A. C.

SIGLO VI

EN EL SIGLO I
D.C.,

SIGLO I
D.C.

LA EDAD MEDIA

1409

1520

1520

1777

1838

HIPÓCRATES SIGLO VI

Hipócrates sostenía que era producto del desequilibrio de los humores, en especial de la bilis negra

GALENO

Retomó la teoría de los humores, describió diferentes tipos de alteraciones melancólicas, entre las que incluyó a la paranoia como resultado de impresiones sensoriales falsas

HOSPITAL PSIQUIÁTRICO

Paralelamente se crea en España, Valencia, el primer hospital psiquiátrico, iniciativa que luego se extendió a toda Europa.

PARACELSO 1520

Sostuvo que los trastornos mentales eran enfermedades naturales que no se originaban en la posesión demoníaca, fue de los primeros en observar la tendencia hereditaria de estas patologías y propone, el uso de sustancias químicas para tratar la enfermedad mental.

ESQUIROL

Esquirol diferenció las alucinaciones de las fantasías y fue quien señaló que las alucinaciones eran percepciones sin objeto

PSIQUIATRÍA

LÍNEA DEL TIEMPO

GALL

“si cada función psíquicas tienen su lugar en el cerebro, entonces las enfermedades mentales, que son perturbaciones de esas funciones, también deben tener su localización.”

GRIESINGER SE

planta su bandera: “Las enfermedades mentales son enfermedades del cerebro”. A él se debe el concepto de “psicosis única”, teoría que siempre reaparece a lo largo de la historia de la psiquiatría

KRAEPELIN

Reelabora la idea de Morel sobre Demencia Precoz para darle el contenido de lo que hoy conocemos como Esquizofrenia. Da identidad a la Psicosis, crea el término Personalidades Psicopáticas, Parafrenias y muchos aportes más que hacen de él un maestro de la psiquiatría.

KARL JASPERS,

escribe en 1913 su Psicopatología General donde propone un método estricto para los diagnósticos psiquiátricos.

CULLEN 1777

se agregaron el coma insulínico y el shock cardiazólico para el tratamiento de la esquizofrenia, el electrochoque y la psicocirugía

SIGLO XVIII E INICIOS DEL XIX.

SIGLO XIX

1845

1871

1903

SIGLO XX

1913

1913

A PRINCIPIOS DEL SIGLO XX

1838

J. REIL 1803

J. Reil publicó en 1803 el primer libro sobre psicoterapia

KARL L. KAHLBAUM

Dice: “La catatonía es una enfermedad cerebral de curso cíclico, alternante, en la cual la sintomatología psíquica presenta sucesivamente el aspecto de la melancolía, de la manía, del estupor, de la confusión y la demencia

BLEUER 1911

Escribe una monografía sobre Demencia Precoz, a la que sugiere llamar Esquizofrenia, donde adopta algunos aspectos enunciados por Kraepelin y desarrolla criterios para realizar el diagnóstico de esta patología a través de síntomas primarios y secundarios

FREUD

estudia las neurosis y le da un marco teórico, una sistematización y una manera de tratarlas inéditas, a tal punto de formar una poderosa escuela, la psicoanalítica, que tiñó con sus postulados el espectro de la psicología y parte de la psiquiatría.

BIBLIOGRAFÍA

MARIETÁN, H. (OCTUBRE DE 2004). HISTORIA DE LA PSIQUIATRÍA . OBTENIDO DE ALMACEON: WWW.ALCMEON.COM.AR
PAGÁN, G. Y RUÍZ, M. J. LA HISTORIA DEL PENSAMIENTO PSIQUIÁTRICO EN [HTTP://WWW.SEPSIQUIATRIA.ORG](http://WWW.SEPSIQUIATRIA.ORG)
M.I. AGUILERA DEL MORAL Y .R. SANZ RIVAS, LOS SISTEMAS NOSOLÓGICOS PSIQUIÁTRICOS, EN [HTTP://WWW.SEPSIQUIATRIA.ORG](http://WWW.SEPSIQUIATRIA.ORG)